

lógico-pedagógica a través de dirigentes católicos que entrarán a formar parte de la Universidad Internacional "Pro-Deo", en base al documento pontificio (Breve Apostólico) en el que se definió oficialmente el mandato de esa Institución en este campo.

Una vasta tarea que contaría con el especial empuje de los becarios consistirá en análisis bibliográficos de las obras que tratan los aspectos ideológicos, religiosos, económicos y socio-políticos; en entrevistas a profesores y a personalidades del mundo de la cultura, del arte y de la ciencia; en la compulsión de opiniones de miembros destacados de diversas colectividades; en el estudio del sistema de vida de los núcleos religiosos; en la consideración de las soluciones pro-

puestas para las relaciones interconfesionales; en el enfoque que dan las autoridades civiles, los dirigentes universitarios y otros al problema de la convivencia en comunidades pluralistas; en la investigación acerca de los materiales escritos que vienen del extranjero y pretenden insinuar soluciones en distintos países; en encuestas sociales escalonadas por edades que reflejen el pensamiento práctico de distintos grupos sociales, políticos, comerciales, profesionales, obreros, culturales, etc.

Extraordinaria iniciativa, pues, la surgida en Buenos Aires y que es parte de un pacífico y permanente trabajo de persuasión para aclarar conceptos, disipar errores y crear el verdadero clima de justicia y fraternidad". ♦

movimiento revolucionario nacionalista tacuara

EN nuestro país, desde hace años se sabe que existen organismos totalitarios compactos.

Las declaraciones del secretario de la organización del epígrafe, formuladas el 18 de este mes ante el periodismo, constituyen una confirmación, en la cual lo único sorprendente es la *tranquila seguridad* con que habló.

Aquí han existido y existen políticos de toda categoría: unos, de severa vocación patriótica, de desinteresada y abnegada consagración al bien público; otros, cortos de vista; unos terceros, largos de uña; algunos más, con las dos caras de Jano y, además, una buena reserva de trapecistas.

Lo que se destaca, sin embargo, en las

declaraciones que comentamos es la franqueza, la sinceridad, el coraje. Es noble reconocerlo. Al menos, con personas de esta definición uno sabe a qué atenerse. Esperemos que los poderes públicos también lo sepan. La línea de lucha es clara, las trincheras son definidas, la guerra está declarada.

Una vez más algunos se preguntan, como punto de partida de todo razonamiento acerca de actitudes internacionales, si es que este continente está o no en guerra desde hace mucho tiempo. No se habla de la guerra clásica sino de la revolucionaria. Nosotros no dudamos: los arabescos jurídicos que se tejen en cualquier circunstancia han de partir siempre de una base que generalmente se pretende tangenciar: se está en guerra. Cuando los hombres públicos se refieren a las instituciones democráticas se están imaginando hablar de la belleza de los rascacielos; otros, que también las elogian calculadamente, dan la sensación de hablar de la belleza de los mausoleos.

El mérito de las declaraciones de aquel secretario es, pues, hablar sin antifaz. Ojalá todos hicieran lo mismo. Ha domi-

comentario

nado sus nervios como un timonel gobierna su embarcación.

No dudo que entre tantas actitudes indecisas, en un país que está presenciando un cotejo entre débiles, expresiones tan categóricas inclinen a su favor la balanza de un buen número de exaltados vacilantes.

La circunstancia del reportaje está engarzada en un momento en que los rumores callejean; el efecto psicológico no es impremeditado. Cierta desencanto general aboga a su favor. Cuando la falta de entusiasmo está resecaando muchos espíritus la chispa prende mejor. "La serpiente se metió silbando en la hierba como un fósforo encendido" (Graham Greene).

* * *

Planteos esclarecidos:

1º) Existe "una organización paramilitar con entrenamiento y armamento".

Con perspicaz sentido del valor preferencial de las minorías selectas sobre las masas amorfas en orden a golpes revolucionarios, el declarante anunció: "Estamos incorporando la gente que podamos entrenar y no más, en Buenos Aires, Entre Ríos, Santa Fe, Tucumán y Salta".

Un Estado con tantos servicios informativos, ¿no es capaz de saber en pocas horas dónde están los campos de entrenamiento y cuál es el origen de las armas?

2º) El cocktail ideológico es claro: afinidades con el peronismo "en cuanto éste significa la reconquista del poder por la corriente histórica argentina derrotada en Caseros".

Les disgustan los comunistas locales y Moscú, por estar colocados "en una línea cipaya y antinacional". Este tipo de críticas huele a la que los chinófilos endilgan a Moscú, en el sentido de excesiva condescendencia y quizás lento entendimiento bajo cuerda con el Occidente. Por si quedaran dudas, estima que "el meridiano comunista chino pasa más cerca de Hispanoamérica".

"No somos cazadores de judíos o admiradores nostálgicos del Tercer Reich".

Distingue "entre el pueblo judío, la individualidad judía y el movimiento sionista. Por esta sola y única vez se aclara que el movimiento no tiene problemas con los judíos, siempre y cuando no sean sionistas". Añadió su "solidaridad con el pueblo árabe". "Admiramos la capacidad revolucionaria del pueblo argelino".

Esa "capacidad" fue demostrada pocas horas después de estas declaraciones. ¿Adivinación? ¿La pitonisa de Delfos de por medio?

3º) "Si llega el doloroso momento de las ejecuciones, se hará con tribunales populares y paredones".

4º) Interrogado sobre el asalto al Policlínico, responde: "El asalto al Policlínico puede ser o no tácticamente discutible, pero el M.N.R.T. saluda fervorosamente a Joe Baxter, a José Luis Neill y a Cafati, que actualmente está purgando prisión".

Por lo visto, el asalto no merece una discusión jurídica ni moral sino meramente táctica...

5º) "Tacuara pretende ser el brazo armado de la Revolución Nacional, el ejército del pueblo".

Esta pasión protectora no necesita comentarios explicativos.

6º) ¿Qué piensa de la religión? El tema ni siquiera se rozó. La política siempre engendra sus excusas. Una toma de posición podría alarmar a ciertos técnicos de "manos tendidas", las cuales por lo general, sólo se abren de una de las partes porque, ciertamente, no llegan noticias de "manos tendidas" que se inicien en Hungría, en Rumania o en China. La simultánea reciprocidad del gesto legitimaría ciertas posiciones. Pero la unilateralidad con que se ejecuta en algunas partes permite la conclusión de que se entrelazan peligrosamente las manos del candor con las de la astucia.

* * *

Las declaraciones rompen la rutina.

Uno se pregunta si los resortes jurídicos en este país acaso estén rotos. ¿Qué defensa social existe frente a un movimiento armado y entrenado? ¿Qué exi-

gencia jurídica hay para obligar a alguien a rectificarse si ese anuncio es sólo para divertirse, alarmando al resto y sacudiéndolo un poco en estos días agobiantes de calor y humedad de fines de junio?

Si la política siempre tiene recursos por estrenar ¿qué valor tienen éstos en las actuales circunstancias precisas del país y de América?

¿Qué diálogo es posible con quienes no reconocen un mínimo de valores comunes,

como lo destacamos en el Editorial de este mismo número de "Estudios"?

¿Quiénes están detrás, qué grandes influencias se mueven entre bambalinas, para que ciertas organizaciones puedan actuar con tanta seguridad?

Quedamos a la espera de la reacción oficial. Nuestra actitud no encierra temor ni rencor. Pero no podemos menos que confesar que este es un país enfermo de impunidad. ◆

crónica de la universidad

FACULTAD DE FILOSOFIA

El P. Bernardo Acevedo, S.J., pronunció, con el auspicio de la Federación de Estudiantes de la Universidad del Salvador, una conferencia sobre el tema "La experiencia comunista en China. Análisis de un testigo" (2 de junio); y con el patrocinio del Centro de Estudios Orientales de esta Facultad, otra acerca de "La lengua china. Influencia en la cultura china" (4 de junio).

El P. Acevedo partió en 1939 para la misión de Anking (China) y seis años después recibió la ordenación sacerdotal en Shangai.

Arrestado por los comunistas en Sunchangü (1949-1952), fue desterrado de China en 1953, llegando enfermo a Colombia, su patria.

En 1959 partió a Taiwan (Formosa), confiándosele, al año siguiente, juntamente con dos compañeros sudamericana-

nos, el Distrito de Hsnkang, donde, al llegar, solamente había una joven católica recién convertida. Los paganos eran 130.000.

Actualmente, a 5 años de distancia, cuentan con 350 católicos, distribuidos en dos centros, con residencia de los misioneros, y jardín de infantes.

● *Visita de un Embajador*

Especialmente invitado por el Centro de Estudios Orientales de la Facultad, llegó de visita, como representante especial del Shainshá del Irán, el Embajador árabe Consejero Cultural y portavoz de la Corte Imperial de Irán, el Sr. Shojed-din Ehafa. El 14 de mayo el R. P. Rector Eduardo Martínez Márquez, S.J., lo recibió obsequiándole un escudo de la Universidad, grabado en madera.

FACULTAD DE CIENCIAS JURIDICAS, POLITICAS Y SOCIALES

—*Inscripción.* Está abierta hasta el 20 de agosto la inscripción al Curso de Ingreso, cuyas plazas están limitadas a 500.

Dicha Asociación tiene por finalidad allegar fondos para la construcción de nuevas instalaciones.